
 
SÁBADO 20 DE JULIO DE 2013 

 

 

 

 

Coordinación de Información y Medios  
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PRI 
 
SE REACTIVA LA CNOP, ASEGURA JUAN JOSÉ 
El secretario general de la CNOP en el estado de Querétaro, Juan José Ruiz, realizó una gira por el municipio 
de Jalpan de Serra, acompañado por Francisco Lemus para visitar a varios líderes de aquel municipio y de la 
comunidad de Valle Verde. También comentó que estará visitando otros municipios para renovar la 
estructura cenopista y ser un instrumento electoral del PRI que permita ratificar los triunfos y recuperar los 
espacios perdidos. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
ACTUALIZARÁ PRI SU PADRÓN; ESPERA LOGRAR 8 MIL AFILIADOS 
En San Juan del Río, iniciará la dirigencia municipal del PRI la actualización del padrón de militantes, que se 
espera lleguen a más de 8 mil afiliados. En ese sentido, el dirigente municipal Juan Pedro Olvera Olvera 
aseguró que buscan tener la certeza de que queden los verdaderos priístas para iniciar con una depuración 
al interior del instituto político. (Plaza de Armas 9) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PONDRÍAN TAXÍMETROS 
El Instituto Queretano del Transporte retomó el proyecto de instalar taxímetros en los taxis que circulan en 
la zona metropolitana del Estado. El subsecretario de Gobierno, Alfonso Jiménez, dijo que a partir de 
diversas quejas de usuarios del servicio público en su modalidad de taxi, el recién creado instituto trabaja en 
un estudio técnico para determinar la factibilidad de instalar este tipo de aparatos. (DQ principal) 
 
N: J. CALZADA, GUÍA PARA GOBIERNOS DE BIEN: ST 
El Presidente Municipal de Jalpan de Serra, Saúl Trejo Altamirano, rindió su primer informe de Gobierno 
ante el Gobernador José Calzada acompañado de su esposa, Sandra Albarrán de Calzada, autoridades 
estatales, municipales y la ciudadanía serrana.  Trejo Altamirano agradeció al Gobernador y lo mencionó 
como su guía para hacer un gobierno de bien: “tenemos un Gobernador comprometido y cercano en el 
estado de Querétaro, pero sobre todo con la gente”. (Noticias principal; 6-San Juan. El alcalde destacó el 
apoyo del titular de la SCC, Adolfo Vega Montoto, en Plaza de Armas 12) 
 
AM: INVIERTEN 18.1 MDP PARA AMPLIAR AIQ 
Debido al crecimiento en sus operaciones, el gobierno del estado anunció la ampliación del Aeropuerto 
Intercontinental de Querétaro. Para tal fin, destinará una inversión de 18.1 mdp. En el proyecto de 
ampliación se aplicarán 7 mdp que estarán a cargo de la Comisión Estatal de Camines, explicó su 
coordinador Javier Oropeza. (AM, principal) 
 
PA: POLIS VIOLAN A UNA MENOR 
Aún no ha concluido el proceso en contra de cuatro elementos de la policía municipal de Corregidora y ahora 
ya se recibió una nueva denuncia por el delito de violación que refiere que 2 o probablemente tres elementos 
municipales –fuera de horario de trabajo- abusaron sexualmente de una menor en la colonia Santa Bárbara.  
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De acuerdo con fuentes policiales, los hechos habrían ocurrido la semana pasada, cuando presuntamente 
elementos Juan Ledesma, Fernando Carrillo y probablemente un elemento más subieron a la joven a un 
automóvil particular en las inmediaciones de su domicilio; los elementos ingirieron bebidas embriagantes y 
proporcionaron alcohol a la adolescente, y fue precisamente el estado de ebriedad que derivó que 
supuestamente se aprovecharan de ella sexualmente. (Plaza de Armas 1 y 1 La Roja) 
 
EUQ: PRI Y PAN CHOCAN POR PLANES SOCIALES  
El presidente de la Mesa Directiva en la cámara de diputados, Jorge Lomelí, solicitó al coordinador de la 
bancada del PRI, Braulio Guerra, analizar la iniciativa para la creación de la Secretaría de Desarrollo Humano 
y Social antes de criticarla, pues la propuesta se encuentra bien sustentada. Detalló: “El objetivo primordial 
no es gastar dinero ni mucho menos; es la misma estructura que existe, sólo que más definida. Es decir que, 
Soluciones, todo lo que tiene que atender a las personas, que haga espejo con lo nacional; y hacerlo en 
espejo, sólo somos tres estados que no lo tenemos”. (EUQ principal, Plaza de Armas 5 y a.m. 4-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

ARROPA JOSÉ CALZADA A LOS EDILES SERRANOS 
A fin de arropar a los presidentes municipales de la Sierra Gorda de Querétaro, el Gobernador José Calzada, 
acompañado de su esposa, Sandra Albarrán, inició una gira por la región para escuchar los primeros 
informes al frente de los gobiernos de Jalpan de Serra, Arroyo Seco, Pinal de Amoles, Landa de Matamoros y 
Peñamiller. Agregó que entre los pendientes más importantes del Poder Ejecutivo en la zona es la ejecución 
del “Corredor Serrano”, un proyecto de ampliación carretera que podría incluirse en el paquete económico 
de 2014 con una inversión de 120 millones de pesos. Antes de iniciar la gira, el Mandatario informó que en 
agosto iniciará la licitación para el proyecto del Ten México-Querétaro; esto, según información 
proporcionada por la SCT. En imagen Tonatiuh Salinas, Secretario de Trabajo. (Plaza de Armas 1 y 12. Sin 
imagen de Salinas, en El Universal Querétaro 4-A) 
 
AVALA CALZADA Y LOYOLA TOPES A DEUDAS EN ESTADOS 
El Gobernador José Calzada, avaló la aprobación del proyecto de reforma por la Cámara de Diputados que 
modifica disposiciones de la Constitución en materia de disciplina financiera para estados y municipios de 
México. Este proyecto legislativo implica poner un tope de endeudamiento, prohíbe la contratación de 
préstamos tres meses antes del cierre del gobierno en turno y la publicación del total de sus deudas en un 
registro único público. Sobre el empréstito que pretende contratar el edil de Corregidora Antonio Zapata, 
para liquidar a sus proveedores y que sería pagado por las próximas 4 administraciones, el Mandatario 
señaló que existen reglas claras para la autorización de un crédito. Por su parte, el presidente municipal de 
Querétaro, Roberto Loyola, expresó en entrevista, que los ciudadanos merecen transparencia y avaló que se 
instalen candados sobre endeudamientos en estados y municipios. En imagen Tonatiuh Salinas. (Plaza de 
Armas 12) 
 
FOTO-NOTA  
El Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, acompañado de su esposa, Sandra Albarrán, asistió al 
Primer Informe de Actividades del presidente municipal de Jalpan de Serra, Saúl Trejo Altamirano.  
Asistieron también el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Magistrado Carlos Manuel Septién 
Olivares y el presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura, Jorge Lomelí Noriega. (Diario de 
Querétaro 2-A) 
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SOLUCIONES DEFIENDE SU TRANSPARENCIA 
El Coordinador del programa Soluciones, Stuardo Llamas Servín, afirmó que la información del programa 
Soluciones es pública y se pude consultar en la página de Internet del gobierno del estado, lo que garantiza 
transparencia. Lo anterior en respuesta a la propuesta de Acción Nacional de crear la Secretaría de 
Desarrollo Humano y Social, debido a la falta de claridad en el padrón del mencionado programa y a la 
supuesta entrega discrecional de los apoyos. (El Universal Querétaro 1-A y 4-A) 
 
CARTA “DEL GOBERNADOR JOSÉ CALZADA” 
El Gobernador José Calzada Rovirosa, felicita al Director General del Periódico Plaza de Armas, Sergio Arturo 
Venegas Alarcón, y a su profesional equipo de trabajo, por la celebración del III Aniversario del periódico. 
(Plaza de Armas 1) 
 
“FELICITAN A PLAZA DE ARMAS” 
Sergio Chufani Abarca, felicita al director general del periódico Plaza de Armas, Sergio Arturo Venegas 
Alarcón por su Tercer Aniversario de esta empresa informativa. (Plaza de Armas 2) 
 
CONSTRUIRÁN TERMINAL II 
El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, dio a conocer que el gobierno estatal ya 
realiza los planes y estudios para construir una nueva terminal de pasajeros en el Aeropuerto 
Intercontinental de Querétaro. Lo anterior, dijo, en respuesta al crecimiento sostenido que viene reportando 
el pasaje aéreo de hasta un 400% más que el promedio nacional. Al respecto, precisó que mientras en el AIQ 
se tiene un crecimiento de entre el 15 y 20 por ciento anual de pasajeros, a nivel nacional es sólo del 5%, 
situación que para "2014 y 2015 tendremos que entrar a un proyecto definitivo del edificio terminal del 
aeropuerto", la cual se estará asentando en una superficie de 50 mil metros cuadrados. (Diario de Querétaro 
2-A, 7-República, Noticias 1-A, 2-A y 5-San Juan) 
 
TENDRÁ AIQ PLANTA TRATADORA DE AGUA 
Inversiones por alrededor de 18 millones de pesos se aplicarán en obras de ampliación y construcción de 
una planta tratadora de agua en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, anunciaron ayer autoridades 
estatales. El director de éste, Miguel Inzunza detalló que se trata de obras que favorecerán la sala última de 
espera nacional, además de una torre que permitirá atender tres vuelos simultáneos. Al respecto, el 
Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, expuso que "estas obras son básicamente para 
atender la demanda actual de los pasajeros y la proyección del próximo año...  Por su parte el coordinador 
general de la Comisión Estatal de Caminos, Javier Oropeza Rojas, comentó que en un plazo no mayor a tres 
semanas se iniciarán los trabajos correspondientes, mismos que terminarán en dos meses y medio. (Diario 
de Querétaro 2-A y a.m. 1-A y 2-A) 
 
ATIENDE YA EL AIQ HASTA 900 PASAJEROS DIARIOS 
Las obras de ampliación del AIQ son para atender la demanda actual de pasajeros y la proyección del 
próximo año, afirmó Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable, quien afirmó que el AIQ 
crece en promedio en un 15% anual, con 800 a 900 pasajeros diarios. (Noticias 2-A) 
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EL AEROPUERTO, LISTO PARA RECIBIR VUELOS ANTE CUALQUIER CONTINGENCIA 
El AIQ está listo ante cualquier contingencia por la actividad del volcán Popocatépetl, a fin de recibir vuelos 
que no puedan aterrizar en la Ciudad de México, dijo su director Miguel Inzunza Luque. Por su parte, el 
Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, anunció una inversión de 7 millones de pesos, 
en dos proyectos de ampliación en dicho aeropuerto. El primero consiste en ampliar la sala de salida y 
llegada de los pasajeros y el segundo, es aprovechar espacios en las oficinas. (Noticias 2-A) 
 
SE APUESTA A SER UNA OPCIÓN NO AEROPUERTO ALTERNATIVO: INZUNZA 
Querétaro le apuesta a tener un Aeropuerto “opción”, no “alternativo”, afirmó Miguel Inzunza, Director 
General del Aeropuerto Internacional de Querétaro, quien manifestó que de los 59 aeropuertos existentes en 
el país, en términos proporcionales, el de Querétaro está considerado como el de mayor crecimiento. 
(Noticias 2-A) 
 
71 MIL JACARANDAS 
S plantó la Jacaranda número 71 mil del programa Caminos con Vida de Gobierno del Estado, muestra de que 
se avanza en la meta sexenal de José Calzada de plantar 100 mil ejemplares de esta especie y a fin de 
promover los espacios forestales para contribuir con la agenda del Querétaro Sustentable.  A través de la 
Comisión de Comisión Estatal de Caminos, dio inicio la Jornada Forestal Caminos con Vida 2013, que se 
realizó en las inmediaciones del AIQ, lugar en donde se plantaron 500 árboles de Jacaranda, que fueron 
donados por la CMIC.  En representación del Gobernador, asistió el titular de SEDESU, Marcelo López, quien 
expresó que con esta Jornada “se engalanará al Aeropuerto, además de que abonará a favor de todos (…)”. 
(Diario de Querétaro 5-A. Sin mención del Gobernador, en Noticias 8-A y 6-San Juan y a.m. 2-A) 
 
NO AFECTARÁ A INDUSTRIA CRISIS DE DETROIT 
No conozco a detalle la información de la quiebra de Detroit, ciudad que por muchos años tuvo un 
crecimiento negativo por violencia racial, en los 60s y 70s, afirmó Marcelo López Sánchez, Secretario de 
Desarrollo Sustentable, quien comentó que ello determinó que la gente se trasladara a los suburbios, la 
ciudad dejó de crecer en términos residenciales, pero la industria automotriz crece y está en desarrollo. 
(Noticias 3-A) 
 
IMPULSA QUERÉTARO AL SECTOR AUTOMOTRIZ 
Con la finalidad de impulsar la proveeduría local y generar oportunidades de negocios con clientes 
nacionales e internacionales, el Gobierno del Estado anunció la Convención Internacional de Negocios para 
la Industria Automotriz Automotive Meeting, que se llevará a cabo del 11 al 15 de noviembre de 2013 en la 
entidad y cuyo objetivo es impulsar la proveeduría local y generar oportunidades de negocios con clientes 
nacionales e internacionales. El Subsecretario de Desarrollo Económico de Querétaro, Juan Carlos Ituarte 
Zarza, indicó que el evento reunirá a los principales representantes del sector a nivel mundial y estimó un 
volumen de negocios aproximado de 3 millones de dólares. Explicó que la industria automotriz y de 
autopartes representa 10% del PIB de Querétaro y el sector manufacturero contribuye con 37% del PIB total 
de la entidad.   Por su parte, Sthepane-Pierre Castet, presidente y director general de ABE, empresa 
organizadora del evento, confirmó el registro de 500 empresas interesadas en participar entre las que se 
encuentran delegaciones extranjeras de Estados Unidos, España, Canadá, Corea, Alemania, Brasil, Japón y 
Costa Rica, así como empresas de Guanajuato, Estado de México, Jalisco, Zacatecas y Puebla.También, 
Eduardo Solís, presidente de la AMIA, reconoció las acciones del actual gobierno estatal, al impulsar la 
industria, como sucedió con la eliminación de la tenencia que llevó a ser la entidad con mayor crecimiento en 
la venta de automóviles. (Diario de Querétaro 7-B y El Universal Querétaro 1-autopistas) 
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CELEBRA SEJUVE EL 1ER ANIVERSARIO DE RXI, ¡LA FUERZA DE TUS SENTIDOS! 
Jóvenes integrantes del programa de radio por internet RXI de la Secretaría de la Juventud, celebraron su 
primer aniversario. Andrea Spínolo, Secretaria de la Juventud, reconoció su entrega, compromiso y pasión en 
la ejecución y producción de los programas. (Noticias 4-E) 
 
SON LAS ARTESANÍAS QUERETANAS UN PRODUCTO MADURO, INNOVADOR Y DE MUY ALTA 
COMPETITIVIDAD 
Las artesanías queretanas son ya productos maduros, innovadores y de muy alta competitividad: afirmó 
Fernanda Tapia, directora de la Casa de las Artesanías, quien destacó el que la 4ª Edición del Concurso 
Nacional de Fibras Vegetales, Querétaro obtuviera una posición significativa en el manejo del pino, el ixtle y 
el mimbre. (Noticias 2-San Juan) 
 
RECONOCEN A UTEQ POR INCUBAR EMPRESAS 
La subdirectora de Vinculación Empresarial de la UTEQ, Perla Mercado Rodríguez, informó que la 
Incubadora de Empresas de la Universidad Tecnológica de Querétaro, fue reconocida por el Instituto 
Nacional del Emprendedor, para formar parte de la “Red de Incubadoras de Empresas para Mover a México”. 
Lo anterior luego de haber enfrentado a 613 incubadoras de todo el país, y cuyo resultado arrojó la 
conformación de la Red por 225 instancias de este giro. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
INAUGURA DIF EL MOCHILÓN 
La presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, inauguró el Mochilón 2013 que tiene por 
objetivo recolectar útiles escolares en apoyo a niños de comunidades marginadas del Estado en la plaza de 
acceso del Parque Querétaro 2000 e hizo un llamado para refrendar el primer lugar que Querétaro obtuvo el 
año pasado en la primera edición de este evento. El evento es organizado por la fundación Dondé.  El 
Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, el Procurador Arsenio Durán, entre otros 
funcionarios de gobierno y representantes de instituciones educativas y empresas también se unieron a la 
causa y personalmente realizaron su aportación de útiles en los contenedores del parque Querétaro 2000. 
(Diario de Querétaro 12-A. Primer párrafo, en a.m. 1-A y 6-A) 
 
APRUEBAN LEY DE PROCEDIMIENTOS PENALES DEL ESTADO 
El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, afirmó que están trabajando en el proceso de 
conclusión de 16 nuevas unidades de salud, las cuales alcanzan los 180 millones de pesos y que se 
entregarán en el presente año. Refirió que en lo que va de la presente administración, se han ejercido 
recursos por un monto de un mil 650 millones de pesos. Nota: El título no corresponde al cuerpo de la nota. 
(Noticias 6-San Juan) 
 
AVANZA PROGRAMA RECORRIDO POR LA SALUD 
El programa Recorrido por la Salud, impulsado por la Secretaría de Salud, está avanzando a través de los 18 
municipios, informó la coordinador del programa, Zulema Bueno Hermosa. Lo anterior, con el fin de detectar 
cómo está la salud de la ciudadanía. (Plaza de Armas 4) 
 
ACEPTAN TARJETA DE RED Q COMO IDENTIFICACIÓN 
El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, aseguró que la credencial de Red Q se está posicionando 
como un documento de identificación personal. Detalló que esperan que 380 mil personas tramiten su 
tarjeta para poder hacer uso del sistema de prepago del transporte público. (El Universal Querétaro 1-A y 6-
A) 
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SUGIERE PGJ CONTRATAR MÁS POLICÍAS 
Luego de que el Sistema Nacional de Seguridad Pública del país revelara un listado donde Querétaro ocupa el 
tercer lugar con menos elementos a nivel nacional, el Procurador de Justicia, Arsenio Durán Becerra 
reconoció que sería conveniente ampliar la plantilla de policías municipales y estatales para cumplir con los 
estándares internacionales en materia de seguridad y atender la demanda que conlleva la exposición 
demográfica en Querétaro. Durán Becerra dijo que desde la presente administración se ha tratado de 
fortalecer los cuerpos policiales formando a dos generaciones de investigadores del delito cada año. (Diario 
de Querétaro 8-A) 
 
2 TIROS LE QUITARON LA VIDA AL COMERCIANTE 
Arsenio Durán, Procurador General de Justicia, confirmó que el homicidio del comerciante de la Fundadores 
fue a balazos. Así lo reveló la autopsia. Además, adelantó que las investigaciones continúan y que los 
efectivos de la DIC ya investigan algunas pesquisas recabadas en el lugar. (Noticias 1-B y Plaza de Armas 1-
La Roja) 
 
RECONOCEN A SAN JOSÉ EL ALTO 
El CERESO Varonil de San José El Alto sigue siendo el segundo mejor a nivel nacional en materia de sistemas 
penitenciarios, aseguró el Subsecretario de Gobierno, Alfonso Jiménez Campos, quien acompañado por el 
presidente de la Comisión de Derechos humanos de la Legislatura local, el diputado Alejandro Cano Alcalá, 
realizaron una visita de supervisión. Dejó en claro que en Querétaro no hay sobrepoblación penitenciaria, “y 
el gobierno de José Calzada Rovirosa trabaja para mejorar la seguridad y condiciones de los cinco Centros de 
Reinserción Social en el Estado”.  Por su parte, el director de los CERESOS, Joaquín Ruelas Rivera informó 
que está por concluir la construcción de un nuevo módulo con capacidad para 140 internos con recursos del 
Fondo de Aportaciones de la Seguridad Pública. (Diario de Querétaro 4-A y Plaza de Armas 10) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 

PADECEN 1 DE CADA 3 QUERETANOS TRASTORNOS 
En Querétaro, un aproximado de 91 mil 350 personas sufre de algún trastorno alimenticio, aseveró la 
diputada priísta Eunice Arias Arias, quien señaló que esta cantidad corresponde a un 5% de la población 
total de la entidad. En Querétaro, la Secretaría de Salud estima que uno de cada 3 queretanos sufre de estos 
trastornos, por ello es necesario que, sociedad y Gobierno, fomenten y orienten a la población sobre acciones 
preventivas para combatir su aparición. (Plaza de Armas 5) 
 
AVANCE EN JUICIOS ORALES 
Una justicia de mejor calidad, más pronta y más expedita permitirá la Iniciativa de Ley de Procedimiento 
Penales del Estado en materia de juicios orales, aprobada ayer por los diputados que integran la Comisión de 
Administración y Procuración de Justicia de la LVII Legislatura. El presidente de la comisión, diputado Luis 
Bernardo Nava Alvarado, expresó que el dictamen “renueve y modifica, rompe con todos los paradigmas 
anteriores en el proceso de justicia penal”. (Noticias 1-A y 8-A) 
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PARTICIPA NAVA EN CONGRESO SOBRE TRATA DE PERSONAS 
Luego de representar a los legisladores mexicanos en el Congreso Latinoamericano sobre Trata y Tráfico de 
Personas realizado en Bogotá, Colombia, del 16 al 18 de este mes, el diputado presidente de la Comisión de 
Procuración de Justifica de la Legislatura local, Luis Bernardo Nava, dijo que deben tomarse las medidas 
necesarias desde el nivel federal, municipal y asociaciones civiles para evitar que se siga cometiendo este 
delito en la entidad. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
SESIONA COMISIÓN A PUERTA CERRADA 
La Comisión Instructora del Congreso Estatal sólo ha sesionado en una ocasión en lo que va de esta 
Legislatura y aún no se resuelve el caso del ex regidor Fernando Rodríguez Serrato, reconoció el presidente 
de este organismo, Guillermo Vega Guerrero. Asimismo, la Comisión Constructora del Congreso Estatal 
trabaja a puerta cerrada y no se pueden dar a conocer los asuntos de manera pública. (a.m. 1-A y 4-A y El 
Universal Querétaro 4-A) 
 
IMPULSAN CON “JORNADAS” PRESENCIA RUMBO AL 2015 
El diputado local Guillermo Vega Guerrero reconoció que las denominadas “Jornadas de Acción” en las 
comunidades de San Juan del Río son un impulso para buscar la candidatura en el 2015 y demostrar que el 
partido está trabajando. Al mismo tiempo negó que utilice las Jornadas como una plataforma personal para 
ser el candidato presidencial de Acción Nacional. (Plaza de Armas 9) 
 
EXHORTARÁN AL CONGRESO A INHIBIR CONSUMO DE RED BULL 
La diputada Eunice Arias Arias, presidenta de la Comisión de Salud y Deporte, dijo que está trabajando en 
una iniciativa para exhortar al Congreso Federal a que se inhiba el consumo de red bull, ya que es una bebida 
que causa mucho daño, particularmente a los deportistas por las sustancias que contiene. (Noticias 7-A) 
 
PIDEN ENDURECER PENAS A QUIENES VIOLENTEN A LOS GRUPOS VULNERABLES 
Se incrementarán las penas a quienes violenten a grupos vulnerables como los adultos mayores, niños y 
personas con alguna discapacidad, a través de una Iniciativa de Ley que presentará la diputada Eunice Arias 
Arias, presidenta de la Comisión de Juventud y Deporte en la Legislatura local.  Precisó que con Pedro 
Hernández está buscando la desconcentración del INDEREQ de la administración pública, buscando con ello 
que esta institución se convierta en un organismo descentralizado. (Noticias 7-A) 
 
SE GESTIONAN MÁS RECURSOS PARA LA ZONA SERRANA: EBG 
El senador de la República, Enrique Burgos García, indicó que en el segundo semestre se podrán obtener más 
recursos de la federación para la zona serrana. Destacó que “Hay un trabajo muy coordinado entre el 
gobierno del estado y el gobierno municipal”, indicó que es un trabajo de dividendos, sumado al esfuerzo y 
desempeño que el Gobernador del Estado, José Calzada ha puesto a la zona serrana. (Noticias 3-A) 
 
ASTUDILLO, SECRETARIO DE LA COMISIÓN DE PRESUPUESTO 
Ricardo Astudillo Suárez, diputado del II Distrito Federal, fue designado secretario de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, lo que representa una posición clave y estratégica para fortalecer gestión e 
impulsar en el presupuesto de 2014, mayores recursos para el estado de Querétaro y sus municipios. (Diario 
de Querétaro 12-A y Plaza de Armas 5) 
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MUNICIPIOS 
 

SE INUNDA PIRÁMIDES 
El fuerte aguacero que se abatió anoche en el municipio de Corregidora, dejó graves encharcamiento en el 
fraccionamiento Pirámides y bajo el puente de la Negreta se alcanzó un tirante de 1.20 metros. El secretario 
de Seguridad Pública, Ángel Rangel, quien personalmente ayudó a la población a llegar a sus casas, manifestó 
que solamente las zonas más bajas se anegaron a nivel de banqueta. (Noticias 1-A y 8-B) 
 
ENTREGARÁN 3 POZOS A LA CEA EN EL MARQUÉS 
El secretario de Administración Municipal en El Marqués, Miguel Noriega Paredes, explicó que para 
garantizar una mejor administración y servicio de agua, así como evitar conflictos entre las administraciones 
ciudadanas y usuarios, los pozos de las comunidades de Coyotillos y de San Rafael, y uno que ya se ejecuta en 
Tierra Blanca, serán entregados próximamente a la CEA. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
REORDENADOS 80% DE AMBULANTES DEL CENTRO 
Así lo aseguró el director de Inspección del municipio de Querétaro, Fernando Goyeneche Villalobos, quien 
advirtió que en estas vacaciones varias personas han intentado “vender cosas2, pero han sido detectadas por 
la autoridad. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
RENTA EL MUNICIPIO 10 INMUEBLES A PARTICULARES 
Los anteriores para ser ocupados en la función pública, informó el secretario de administración, Oscar 
Hernández Villareal, quien precisó que estos arrendamientos cuestan a la administración 300 mil pesos 
mensuales. (Plaza de Armas 10 y El Universal Querétaro 6-A) 
 
CONSTRUIRÁN 350 BAÑOS EN CASAS DE ALTA MARGINACIÓN 
Lo anterior fue informado por el secretario de Desarrollo Social, Eric Osornio Medina, quien recordó que 
existen 40 zonas de alta marginación; en este proyecto se invertirán 10 millones de pesos, recursos de los 
cuales, la federación aportará el 70%. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
SANTA ROSA TENDRÁ CINCO HUERTOS COMUNITARIOS 
Así lo señaló el director de ecología del municipio de Querétaro, César Chávez Nava, quien informó que 
estarán en 5 comunidades de Santa Rosa Jáuregui, para el consumo y venta de hortalizas. (El Universal 
Querétaro 6-A) 
 
CAMBIAN REJILLAS CON DESGASTE EN QUERÉTARO 
El director de mantenimiento vial, Eduardo Jiménez del Prado, informó que el municipio de Querétaro 
implementa un nuevo material para las alcantarillas de servicio urbano. El material soporta grandes pesos 
para asegurar su durabilidad y resistencia. Al momento se han colocado 350 metros lineales de rejillas, con 
un costo de 16 mil pesos por metro cuadrado. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
LA META GRUPAL 1500 KILOS POLICÍAS BAJARÁN DE PESO 
Este viernes anunciaron el arranque del programa implementado por la SSPM  y el Instituto del Deporte y la 
Recreación del municipio de Querétaro, el cual se denomina “Somos la fuerza y vamos por 1 mil 500 kilos”, el 
cual se realizará a partir del 17 de agosto y que estará enfocado a promover el ejercicio entre los elementos 
policíacos de la ciudad así como el personal administrativo. (Diario de Querétaro 7-A. Sin mención del 
alcalde en Noticias 5-C, Plaza de Armas 4-La Roja y El Universal Querétaro 5-A) 
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ENTREGARÁ EL MUNICIPIO MÁS CONTENEDORES A LAS ESCUELAS 
La regidora, Abigail Arredondo Ramos, anunció la segunda etapa del programa “Bandera Verde”, en el que se 
espera entregar más de 200 contenedores de basura a cerca de 100 escuelas. (Noticias 7-A) 
 
CLAUSURAN 47 ESTABLECIMIENTOS 
Lo señaló Fernando Goyeneche, director de Inspección Capitalino, esto en lo que va de la administración de 
Roberto Loyola Vera; las causas, no contar con licencia o por faltar a las normas; 23 de ellos por permitir el 
acceso a menores.  Agregó, que la madrugada del viernes, se clausuraron el bar “La Choperia”, “Funky Mama” 
y “La Mezcalería”, así como el centro nocturno “La mulata”, debido a que no contaban con licencias o habían 
permitido el acceso a menores de edad. (Noticias 1-A y 7-A y Plaza de Armas 1) 
 
CLAUSURAN BAR DEL CENTRO 
La Unidad de Protección Civil en el municipio de Querétaro clausuró el bar La Mulata por no contar con las 
medidas de seguridad necesarias, explicó el director Amadeo Lugo Pérez. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
ANUNCIA PC OPERATIVO A 200 COMERCIOS Y 100 GASOLINERAS 
El director de la Unidad Municipal de Protección Civil, Amadeo Lugo Pérez, anunció el arranque de 
operativos a comercios y gasolineras para verificar que estén cumpliendo con las medidas en materia de 
seguridad para la población, hasta el momento encontrando niveles de cumplimiento por debajo del 30%. 
Hizo un llamado a los comercios a ponerse en orden y acercarse a las autoridades para recibir asesorías 
sobre protección civil. (Plaza de Armas 3) 
 
CLAUSURAN LA MULATA 
El director de la Unidad de Protección Civil, Amadeo Lugo Pérez, informó que llevaron a cabo la clausura del 
bar “La Mulata” por no contar con las medidas de seguridad necesarias, esto tras realizar una revisión. Luego 
de que un sujeto realizó disparos de arma de fuego en el exterior del inmueble, no se descarta que esto haya 
dado origen a que las autoridades pusieran los ojos en el establecimiento. (Diario de Querétaro 1-G) 
 
NIEGA SAN JUAN DEL RÍO CEDER CALLE A MITSUBISHI 
El alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda, descartó ayer que su administración vaya a ceder a la exigencia 
de la empresa Mitsubishi para que les donen una calle a cambio de ampliar su inversión en el municipio. 
Aceptó que personal de la alcaldía ha mantenido negociaciones con los directivos de la firma; sin embargo, 
dijo que hasta el momento no se ha contemplado la donación de la calle Fulton. (a.m. 5-Reforma) 
 
LOGRAN ACUERDO EN SAN PEDRO 
Después de casi dos meses de conflictos en la comunidad de San Pedro Ahuacatlán, llegan a los acuerdos 
pertinentes para poder tener gobernabilidad en dicha zona, esto luego de las reuniones que sostuvieron las 
autoridades municipales, habitantes y el delegado, quien será sujeto a una auditoría y dará a conocer todo el 
trabajo realizado durante su periodo al frente de la delegación Al respecto, el presidente municipal, Fabián 
Pineda Morales, señaló que se establecieron algunos acuerdos a efecto de que ambas partes tanto los 
habitantes como la autoridad auxiliar pudieran llegar al consenso a efecto de dar solución a los conflictos 
que se tenían en dicha localidad. (Diario de Querétaro 9-A) 
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PEDIRÁ ZAPATA EL CRÉDITO PARA OBRAS PÚBLICAS POR 70 MILLONES 
El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, dio a conocer que sí pedirán autorización 
para un crédito al Congreso local, pero que éste será para obra pública. Lo anterior luego de que el Congreso 
del Estado diera a conocer que si Antonio Zapata les pedía un crédito por 70 millones de pesos para el pago a 
proveedores no se le autorizaría, ya que esto no está permitido por la ley el autorizar préstamos para el pago 
de pasivos. (Plaza de Armas 3) 
 
SEÑALAN FALTA DE OBRA PÚBLICA EN CORREGIDORA 
El presidente del comité municipal el PRI en Corregidora, Roberto de los Cobos Palacios, señaló que el 
análisis que se hace al informe del alcalde, no es con el afán de criticarlo, se ha dicho que Corregidora, es uno 
de los mejores municipios en recaudación de predial y no hay obra pública. (Noticias 8-A) 
 
INVERTIRÁN EMPRESAS 18 MDP EN COLÓN 
El alcalde Alejandro Arteaga Cabrera, informó que este año invertirán en el municipio de Colón 18 millones 
de dólares en distintos proyectos y ampliaciones de empresas, mismas que permitirán la generación de 
hasta mil 300 empleos; asimismo destacó inversiones como las ampliaciones de Bombardier y la instalación 
de Eurocopter, además adelantó la instalación de una empresa española dedicada a la generación de energía 
alternativa. (a.m. 2-A) 
 
SE OPERARÁ A 300 POR CATARATAS, SEÑALA DIF 
La presidenta del organismo asistencialista, Armida Siqueiros de Macías, informó que alrededor de 300 
adultos mayores de escasos recursos serán beneficiados con operaciones de cataratas que gestionó el 
Sistema municipal DIF de Tequisquiapan. Siqueiros explicó que fue la Presidenta del DIF Estatal, Sandra 
Albarrán de Calzada, fue quien canalizó al municipio con la fundación Ojos de Barro para lograr las 
intervenciones quirúrgicas gratuitas. (El Universal Querétaro 1-A y 7-A) 
 
ANUNCIAN SISTEMA DE AGUA PARA EL CARRIZAL, PEÑAMILLER 
El presidente municipal, Aldo García Rosales, anunció la construcción del sistema de agua potable para la 
comunidad del Carrizal, con una inversión de 882 mil 905 pesos por parte de la CDI, Gobierno del Estado y 
municipio, y beneficiará a toda la localidad. (Noticias 14-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

ARRANCAN OBRAS EN NUEVA ETAPA DE CARRETERA SERRANA 
El delegado de la SCT en Querétaro, Juan Gerardo Vázquez Herrera, informó que tras haber licitado 114 
millones de pesos, arrancan ya las obras federales del proyecto de ampliación de la carretera a la región 
serrana, en el tramo Bernal-Peña Blanca, arrancando por el frente de Tolimán. El presupuesto asignado es de 
207 millones, por lo que se contemplan dos acciones más, con inversión de 40 millones de pesos, y que 
constituyen la construcción de dos puentes.  Sobre el tren rápido Querétaro-México, Juan Gerardo comentó 
que se han cumplido 6 meses luego de que se hiciera el anuncio, y que en aproximadamente 15 días se 
estarán dando a conocer los resultados del análisis de preinversión. (Noticias 7-A) 
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COLABORA CMIC CON LA ESFE 
La CMIC, delegación Querétaro y la ESFE firmaron un convenio de colaboración, para llevar a cabo talleres de 
Consultoría, Capacitación y Certificación a través del Instituto de Capacitación de la Industria de la 
Construcción.  De igual manera, el presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler, puso en marcha el Curso 
“Análisis de Precios Unitarios”, con el cual se inicia este convenio, que fue firmado por el dirigente de los 
constructores en el Estado y por Rafael Castillo Vandenpeereboom, Auditor Superior de la entidad. (Diario 
de Querétaro 8-A y Plaza de Armas 11) 
 
GENERARÁN 2 MIL EMPLEOS TEMPORALES 
Así lo dió a conocer la delegación estatal de la SEDESOL, esto al realizar alrededor de 30 proyectos en los que 
se estima se beneficien como mínimo 2 mil personas, utilizando una inversión de 14 millones de pesos. 
Diana Urive, directora de Enlace de Validación de Proyectos, informó que en lo que va del año, se han 
generado 400 empleos directos en diversos municipios. (Plaza de Armas 11) 
 
APARECE ALCOHOREXIA DESORDEN ALIMENTICIO DETECTADO EN JÓVENES 
Los jóvenes encuentran un nuevo desorden alimenticio, se trata de la alcohorexia, el cual se basa en la 
ingesta de alcohol sin motivo alguno, informó Sergio Martínez de León, productor de la Campaña “Alto al 
Desorden Alimenticio”, al destacar que aunque no se trata de un foco rojo para el Sector Salud, sí es un 
problema que ha tomado más fuerza entre los jóvenes. (Plaza de Armas 1 y 5, El Universal Querétaro 2-A y 
a.m. 6-A) 
 
PREVÉN 50% MENOS ACCIDENTES 
Concesionarios confían en que con la instalación de patios de encierro disminuya hasta en un 50% el número 
de accidentes relacionados con el transporte público. La presidenta del Consejo de Administración de 
Taxibuses Metropolitanos de Querétaro, Mayra Melo Ramírez, informó que las empresas de transporte 
invierten hasta 600 mil pesos mensuales en pólizas de seguro y deducibles por accidentes automovilísticos. 
Y es que dijo, al terminar la ruta muchos choferes hacen uso para fines particulares. En dichos patios se 
almacenarán más de mil camiones de diversas empresas. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
CHÓFERES DICEN QUE ACEPTARÁN EL CAMBIO 
Luego de que se diera a conocer que el Instituto Queretano del Transporte retomó el proyecto de instalar 
taxímetros en los taxis que circulan en la zona metropolitana del estado, Diario de Querétaro realizó un 
sondeo por las principales avenidas de la capital queretana, a fin de conocer la opinión y percepción de los 
usuarios y prestadores de este tipo de servicio.  Se presentan testimonios de usuarios, quienes coinciden en 
que los choferes “cada quien cobra lo que quieren”. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
IGNORAN CHOFERES PROCESO 
Parte de la modernización del transporte público en el estado es el ámbito de cambiar las condiciones 
laborales de los conductores de los camiones; el director del transporte hace algunos días declaró que en 
esta semana se iba a realizar la contratación de los choferes, sin embargo ellos declararon que aún no se les 
han acercado, de los entrevistados sólo a uno le han dicho que el próximo martes se llevará el proceso. (a.m. 
5-A) 
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NO GUSTA SUELDO A CHOFERES 
Luego de que se anunciara que los operadores del transporte urbano percibirán un sueldo mensual de 7 mil 
500 pesos, el rotativo realizó un sondeo entre choferes adscritos a diversas empresas como Taxiván, 
Taxibuses, SOCI, ACSA Corregidora y Transmetro, para conocer su opinión al respecto.  Para algunos esa 
cantidad no está “ni bien, ni mal”.  Sobre las inconformidades, se destaca la escasa retribución económica por 
los años como operador del transporte público; la poca información que tienen los choferes y que hasta la 
fecha no les han dicho exactamente cuál será el sueldo. Los entrevistados proponen un sueldo diario que va 
de 600, hasta los 800 pesos. Dicen no haber recibido capacitación para conocer el funcionamiento de los 
aparatos del sistema RedQ. (Diario de Querétaro 3-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

ASTERISCOS 
El gobierno federal proyecta conectar a Querétaro con el puerto de Manzanillo, por vía del ferrocarril de 
carga.  El subsecretario de Comunicaciones y Transportes, Carlos Almada López, reveló que se construirá 
una vía entre Guadalajara y Aguascalientes que permitirá reducir en 180 kilómetros el trayecto de 
Manzanillo a los centros fabriles del Bajío.  Como parte del proyecto se prevé concluir el libramiento de 
Celaya. Habrá un boom comercial en la región, de profesionistas e instituciones de Administración Pública. 
Toda una metrópoli de conocimiento. Las calles de la Ciudad de Querétaro no son las mismas que hace unos 
18 años. Aquella época era en la que los hermanos Palomo Bueno organizaban protestas y lograban lo que 
querían. Hoy no. El alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, afirmó que ‘a la autoridad no se le amaga’, en 
respuesta al anuncio que hicieron los referidos consanguíneos de hacer manifestaciones para ser atendidos 
en sus peticiones. Se puede entender como mensaje político-partidista lo dicho por el Secretario de 
Gobierno, Jorge López Portillo Tostado. Estuvo en el municipio de Pedro Escobedo con la alcaldesa Graciela 
Juárez Montes. Ahí el funcionario estatal comentó que la mejor alcaldesa queretana era ella. Claro, solo hay 
dos. El detalle es que la otra presidenta municipal, María García, de Huimilpan, es de filiación panista. Hoy 
sábado se inaugura en la ciudad de Tequisquiapan la primera Feria del Dulce, que tiene como finalidad 
promover a la localidad. Estará amenizando el festejo Xavier López “Chabelo”, quien será nombrado padrino 
de honor. A dos jornadas de concluir la edición anual de la peregrinación de Querétaro al Tepeyac, el obispo 
Faustino Armendáriz Reséndiz emitió un mensaje, el primero con un toque político. Pidió realizar acciones 
para preservar la paz pero destacó, como elemento fundamental, la participación de los servidores públicos 
y los gobernantes. (a.m. 1-A) 
 
EDITORIAL “AMPLIACIÓN” 
En lo que se entiende como una primera fase en la ampliación de las instalaciones del Aeropuerto de 
Querétaro, se canalizará una inversión de 11 millones 100 mil pesos para atender las necesidades que ha 
generado el crecimiento, y que hoy exigen una intervención oportuna.  Se esperaría una segunda fase en la 
ampliación del AIQ, ante el crecimiento natural de la actividad, lo que obligará a revisar la situación en el 
mediano plazo, o bien por la entrada en operación del Tren Rápido Querétaro-México, lo que determinaría 
que de inmediato se revisarían, al alza, los programas para apoyar la ampliación de las instalaciones. 
También es relevante la operación del Sector turismo, que va al alza. (Noticias 11-A) 
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BAJO RESERVA 
Hoy, la fundación Roberto Ruiz Obregón entrega los premios a los equipos que más bajaron de peso en su 
cuarto concurso llamado “El equipo de los 300 kilos o más”. No se trató de exponer a los interesados ni 
promover una imagen estética, sino que las personas pueden adquirir mejores hábitos alimenticios y rutinas 
de ejercicio. Como incentivo adicional, confirman que la Secretaría de Salud entregará 450 marcadores 
biométricos. La modernización del transporte público no termina de convencer a muchos. Lo cierto es que 
los choferes ahora percibirán un salario fijo y serán contratados bajo una nueva modalidad, con todas las 
prestaciones de ley. Incluso el Secretario de Trabajo, Tonatiuh Salinas, reveló que la contratación de los 
operadores reporta un avance de 25%. De acuerdo con los concesionarios esta medida los favorece, como 
candado, para que se eviten la fuga de ganancias. Este día inicia el festival cultural para celebrar el 482 
aniversario de la fundación de la ciudad Santiago de Querétaro. Ahora toca a la administración de Roberto 
Loyola organizar un evento a la altura de los ciudadanos, pues el hecho de que se realice durante la 
temporada vacacional también significa importante de ventas para los comerciantes. Otra de las actividades 
más esperadas es la entrega de preseas y homenajes póstumos a personas e instituciones que han 
sobresalido en algún aporte a la cultura y tradiciones de nuestro estado.  Un programa muy representativo 
que inicia la SSPMQ, a cargo de Héctor Benítez López, tiene por nombre “Mil 500 kilos”, y consiste en 
imponer régimen alimenticio y de ejercicio a los mil 190 policías y… ¡también al personal administrativo! Es 
una buena iniciativa que se realiza en coordinación con la Secretaría de Salud. Sin duda es una gran 
contradicción que los encargados de la seguridad en la capital no cuenten con buenos hábitos alimenticios y 
fuerza física. Mente sana en cuerpo sano. El diputado por el distrito I, Diego Foyo, realizó una breve gira y se 
reunió con habitantes de la comunidad Calamanda, en el municipio de El Marqués. Si el legislador representa 
al primer distrito electoral local, cuya zona abarca el primer cuadro de la ciudad de Querétaro, no se 
entiende qué actividades realiza en El Marqués. Pero Foyo se comprometió a realizar una serie de gestiones 
en beneficio de los ciudadanos, como garantizar servicios médicos, educación, drenaje, y más empleo. No 
desaprovechó la visita para “pedirle” a los ciudadanos que visiten su Casa de Enlace, ubicada en Avenida los 
Arcos. “Mejor que se ponga a legislar”. Por otra parte, apunta que después de 5 años de haberse realizado la 
reforma constitucional para implementar los juicios orales, los diputados de la Comisión de Administración y 
Justicia de la 57 Legislatura local aprobaron la iniciativa para reformar la Ley de Procedimientos Penales 
para incluir los juicios orales. El presidente de la Comisión, Luis Bernardo Nava, comento qué ahora todos los 
juicios serán audiencias públicas. La semana próxima, los diputados aprobarán esta ley. (El Universal 
Querétaro 2-A) 
 
CARTÓN “FRENO” 
Pepe Gómez dibuja una gran mano “Taxímetros en Qro. Instituto Queretano del Transporte”, que se coloca 
marcándole el alto a un taxi “Algunos taxis”, el cual choca con ésta al tiempo de que el conductor, una rata, 
exclama: “¡Chin…!”. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
MES DE FIESTA EN QUERÉTARO 
Por Julio César Sánchez Díaz  
Destaca que el mes de julio tiene un lugar “especial” en el calendario político de Querétaro debido a que es 
cuando los titulares de los tres Poderes (Ejecutivo, Legislativo y Judicial) y los 18 presidentes municipales 
rinden sus respectivos informes sobre el estado que guarda la administración y la actividad institucional de 
dichas entidades gubernamentales. Cuando el Gobernador, los alcaldes, los diputados, los diputados y 
magistrados queretanos mencionan que los discursos de las ceremonias o sesiones solemnes 
correspondientes a sus informes que en este momento nos rinde cuentas sobre sus actos, no es más que 
pura demagogia.  
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Es demagogia además porque como ciudadanos no contamos de ninguna manera con la posibilidad de algún 
tipo de poder o facultad sancionadora sobre las autoridades.  Opina que los informes hoy día no son más que 
la oportunidad y el pretexto legal para que los gobernantes e instituciones se exalten a sí mismos. ¿Un poco 
de rendición de cuntas? Ni de chiste. (El Universal Querétaro 15-A) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera  
Reconoce que las fuerzas políticas en Querétaro, los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, tienen 
disposición y entrega para avanzar en la implementación de los juicios orales en la entidad; ya que por lo 
pronto en la comisión de Administración y Procuración de Justicia de la actual Legislatura se aprobó la “Ley 
de Procedimientos Penales del Sistema Penal Acusatorio Adversarial”. Explica que, en los siguientes 2 años 
los juicios que sigan presentándose se desahogaran en el sistema actual penal del estado, los juicios 
terminaran de forma total en el viejo sistema, y los que vayan dándose se llevaran a cabo en el sistema oral, 
tiempo que servirá para adaptar y dotar de infraestructura a los juzgados. Refiere que, los legisladores 
llevaran al pleno la iniciativa y pronto se vera cómo la justicia oral en Querétaro será una realidad; los juicios 
orales comenzarán en Querétaro en marzo del 2014, posteriormente por zonas, primero el sur del estado, en 
septiembre la zona del semidesierto y en la Sierra queretana, y será en el año 2015 que estaría vigente en 
todo el estado. Indica que el magistrado presidente del Poder Judicial en Querétaro fue claro en su informe 
de actividades: se necesitan más recursos y será necesaria una capacitación constante para el personal del 
poder judicial. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
Apunta que Marcos Aguilar es hoy por hoy la mejor carta del PAN para buscar la recuperación de la joya de 
la corona, al incorporar a su proyecto “Querétaro Azul” a los principales panistas. El diputado federal ha 
comenzado muy temprano, porque sabe que la plaza es disputada y debe trabajarse a fondo, aun cuando 
sean rounds de sombra, porque el PRI todavía no ha definido sus cartas. (Plaza de Armas 1) 
 
DESDE LOS BALCONES 
Por Sabino Medina  
Comenta sobre el tema de “las patrañas energéticas del PAN” apuntando que resulta muy complicado y difícil 
saber quiénes, concretamente, están tras los intereses del PAN, acordes con este proyecto adelantando de la 
mala, pésima iniciativa, o proyecto, energético de los senadores y diputados del PAN. Señala que se necesita 
mucha desvergüenza histórica, cinismo político y desconocimiento del momento por que atraviesa la 
economía mundial para que estos pequeños burgueses, que ni a medianos intelectuales llegan, suscriban un 
proyecto de tal desfachatez como el anunciado, y que van a materializar, formalizándolo este 31 de julio que 
viene ante la Comisión Permanente. Al respecto destaca que también Ricardo Anaya, por cierto, diputado 
federal por Querétaro, que con ello va a crearse 100 mil empleos.  Pregunta: ¿Qué no saben los panistas que 
el capital, y más el petrolero por la utilización de maquinaria a precios y costos de producción altísimos, es la 
que menos fuerza de trabajo directa necesita? A no ser que vayan a perforar los pozos o a refinar el petróleo 
con las uñas, o en el cuenco de las manos de miles de centenas de miles de mexicanos. (Plaza de Armas 7) 
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REFLEXIONES 
Por José Luis González Garibay  
Recuerda que Marcos Aguilar dijo que la estrategia que tiene pensado es sacar al PRI a patadas del Centro 
Cívico. Comenta que esa frase se la escuchamos al peor de los presidentes que ha tenido México: Vicente Fox. 
Pero también seguramente lo inspiró el hecho de que en la toma de protesta de Felipe Calderón, el ahora 
senador Francisco Domínguez a patadas defendió el derecho de su partido para asumir la responsabilidad. 
Los queretanos, entonces, ya conocen cómo están trabajando los partidos que buscarán las elecciones del 
2015. Informa que ayer salieron de vacaciones los empleados del TSJ, una vez que su Presidente Carlos 
Septién rindió su Informe de Actividades. El documento impreso reviste y requiere un análisis serio para que 
los integrantes del Poder Legislativo pudieran destinarle el tiempo necesario para que el ofrecimiento que ya 
hizo el Ejecutivo José Calzada sea una realidad pues desafortunadamente la inmensa mayoría de las 
carencias tendrán que resolverse con un incremento sustancial al presupuesto.  Se han ido jubilando algunos 
Magistrados, entre otros nombres se encuentra en análisis el del Mtro. en Derecho, Óscar Guerra Becerra, 
quien no sólo ha sido en 2 ocasiones el abogado de la UAQ, litigante, siendo maestro de tiempo completo en 
la Facultad de Derecho, y sobre todo, en la división de estudios superiores. Sin embargo, la dificultas estriba 
en si el Rector estará dispuesto a privarse de uno de sus más eficientes colaboradores, pero sí es importante 
que se resuelva este pendiente. Comenta que el Sr. Procurador de Justicia de Querétaro, dijo que se ha 
incrementado el narcomenudeo en el estado. “A mi criterio este alto funcionario acaba de descubrir el agua 
tibia; yo le pregunto al Sr. Lic. Arsenio Durán: ¿y de dónde se surten los narcomenudistas?, la pelota está en 
su ancha”. (Plaza de Armas 7) 
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